



Las máximas autoridades de la provincia recorrieron en Taguasco puntos de venta de la agricultura. Foto: Vicente Brito

Renacen obras sociales

Como parte de la jornada de celebración por el aniversario 63 del triunfo de la Revolución fueron recuperadas o remozadas varias instalaciones de interés económico y social

Carmen Rodríguez Pentón

En medio del programa de reanimación de barrios, comunidades y espacios públicos que se mantiene en la provincia fueron remozadas y recuperadas en Sancti Spíritus varias instalaciones sociales y económicas con motivo del aniversario 63 del Triunfo de la Revolución.

La comunidad taguasquense Las Margaritas, uno de los siete barrios vulnerables identificados en ese municipio, es objeto actualmente de una reanimación. Así lo constataron en recorrido por ese Consejo Popular Deivy Pérez Martín, miembro del Comité Central y primera secretaria del Partido en Sancti Spíritus y Teresita Romero Rodríguez, gobernadora provincial.

La comitiva también visitó algunas zonas donde ya se han realizado acciones, entre las que sobresalen la pintura y rehabilitación del consultorio No. 12 y de la bodega La Villaclareña, así como el resane de algunos viales.

Aun cuando el proceso de reanimación

está en una fase inicial, Pérez Martín llamó a concluir lo iniciado, sobre todo la recuperación del Círculo Social en aras de mejorar las ofertas para la recreación y el esparcimiento.

También llamó a disminuir en el menor plazo posible las mayores problemáticas del barrio, así como a elevar las ofertas de la agricultura urbana, y en ese sentido ambas dirigentes visitaron varios puntos donde sugirieron que los diferentes productores y los cooperativistas tributen más a las placitas para que disminuyan los precios.

En el municipio de Sancti Spíritus se rescató la Casa del Chef, un emblemático lugar donde se ofrecen recetas de la comida criolla en un ambiente decorado con elementos que identifican la cultura espirituana.

De igual modo se puso en marcha una sala de neonatología en el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos.

Al cierre de esta edición estaba prevista la inauguración de una sala de pediatría en el hospital Joaquín Paneca Consuegra, de Yaguajay.

El Comité Militar convoca

Como paso previo para la incorporación al Servicio Militar Activo se convoca a todos los jóvenes nacidos en el año 2006 a formalizar su inscripción en el Registro Militar.

El proceso se desarrollará desde el 3 de enero hasta el 31 de marzo de este año

en el área de atención correspondiente al lugar de residencia del joven. Los horarios establecidos para realizar dicho trámite son los lunes de 8:00 a.m. a 12:00 m. y los viernes de 4:00 p.m. a 7:00 p.m. y el documento a presentar es el carné de identidad o la tarjeta de menor.

Aporte millonario de los innovadores

La cifra superó los 63 millones de pesos por concepto del efecto económico de sus creaciones

Mary Luz Borrego

Los innovadores espirituanos, cuyas soluciones han resultado decisivas en estos tiempos de crisis económica, concluyen un año grande aquí, donde superan los 63 millones de pesos de ahorro por concepto del efecto económico de sus creaciones.

Ana Isa González Farfán, presidenta de la Asociación Nacional de Innovadores y Racionalizadores en Sancti Spíritus, detalló a *Escambray* que la provincia cuenta actualmente con alrededor de 12 135 miembros de esa organización.

Los impactos fundamentales de las innovaciones y racionalizaciones se concentran en el incremento de la productividad del trabajo, la sustitución de importaciones, el aumento de los fondos exportables, la producción de alimentos, la fabricación y recuperación de equipos y piezas, así como el ahorro de todo tipo de recursos, fundamentalmente portadores energéticos.

En este 2021 los miembros de la ANIR en

Sancti Spíritus han ingresado por concepto del 2 por ciento cerca de 1 390 000 pesos, expresión de los resultados por la aplicación de sus creaciones y una cifra que constituye récord para este territorio.

“A pesar de la situación pandémica enfrentada por la covid, los innovadores y racionalizadores espirituanos no han dejado de dar soluciones en cada uno de sus colectivos laborales, fundamentalmente en la diversificación de las exportaciones, el trabajo continuo en la sustitución de importaciones y el encadenamiento productivo”, aseguró González Farfán.

Entre los colectivos más destacados por el impacto de las soluciones propuestas se encuentran entidades del sector agropecuario, el azucarero, la Industria Alimentaria, la Pesca y la Salud.

Los ejemplos más sobresalientes de las innovaciones se concentran en los renglones exportables, la producción de alimentos, el enfrentamiento a la covid y la elaboración de materiales de la construcción.

La papa regresa al surco

Un programa experimental de siembra de papa ecológica a pequeña escala cobra vida en siete municipios de la provincia

José Luis Camellón Álvarez

Luego de años sin cultivar papa y dependiendo de la distribución nacional para el consumo de discretas cantidades, la plantación del tubérculo regresa a suelo espirituano a través de un programa experimental a pequeña escala y sin el empleo de productos químicos, el cual involucra a productores de siete municipios para destinar esa producción al autoabastecimiento local.

Servando Martínez Hernández, especialista de Semillas y Recursos Filogenéticos en la Delegación Provincial de la Agricultura, precisó a *Escambray* que Sancti Spíritus forma parte del grupo de provincias que va a desarrollar este programa de producción de papa agroecológica, un proyecto liderado por la Estación Experimental de Pastos y Forrajes Indio Hatuey, en Matanzas, que acumula buenos resultados en ese territorio.

“Es producir la papa por métodos agroecológicos y con destino al autoabastecimiento local; el país siempre ha sostenido la papa bajo sistemas de producción con grandes gastos en insumos, elevado uso de la maquinaria y de agroquímicos, un proceso que genera altas producciones, pero colateralmente ocasiona problemas de compactación, acidificación, salinización y erosión de los suelos, a la vez que ante las limitaciones con estos recursos nos que-



La semilla arribó esta semana a la provincia. /Foto: Servando Martínez

da esta alternativa ecológica para la papa”, dijo.

De acuerdo con el especialista, el programa prevé plantar 10 hectáreas entre 12 productores de todos los municipios, excepto Trinidad, donde no se pudieron localizar áreas con las condiciones requeridas.

“Es un programa que ya tiene resultados en Matanzas y aspiramos extenderlo poco a poco, de manera que pueda buscarse un crecimiento en la producción del tubérculo, objetivo que por la vía convencional se hace difícil para el país por lo costoso de los paquetes tecnológicos”, señaló.

Asimismo, informó que se trabajó por la Estación Experimental de Pastos y Forrajes Indio Hatuey en la capacita-

ción de los productores sobre la preparación del terreno, selección de la semilla y el manejo del cultivo.

“Se prevé obtener un rendimiento de 14 toneladas por hectárea, con una producción en el entorno de las 140 toneladas, no obstante la experiencia de Matanzas ha demostrado que ese rendimiento puede ser mayor”, aseguró.

Para Sancti Spíritus es la oportunidad de insertarse de nuevo en la siembra del tubérculo; no obstante, dado su carácter experimental es de suponer que se mantenga alguna asignación al territorio desde el balance nacional a fin de cubrir los municipios de mayor población, incluido Trinidad, que no sembrará este tipo de papa.